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由中影集团、时代出版传媒股份有限公司、国家广电总局电影频道联合出品，冯小宁执导的海战史诗大片《甲午

大海战》，作为本次上海电影节传媒大奖入围影片，昨日终于揭开了面纱，在上海举行了全国公映。记者提前感受了

这部荡气回肠的史诗大作，并独家采访了冯小宁导演。 上海特派记者 孙婷

亮相：将成为中国第一部国产巨幕影片

昨日下午3点45分，上海影城提

前放映了《甲午大海战》，这是该片第

一次公开亮相。随后，导演冯小宁率

主演陆毅、龚洁现身见面会。冯小宁

透露，中影集团已经决定将《甲午大

海战》作为中国第一部国产巨幕影

片，在7月6日和观众见面。

《甲午大海战》是中国电影史上第

一部大海战影片，连著名导演吴思远

也给予了很高的评价，“吴思远前几天

遇见我说，《甲午大海战》填补了中国

电影史的空白。”冯小宁说。

陆毅：邓世昌与舰共沉，我做不到

陆毅在电影里饰演邓世昌，对于

片中邓世昌最终与舰共沉的选择，陆

毅说这是真英雄才能做到的，“现在

走进电影院里，能看到这样民族血性

的东西并不多，我演完了多了一份对

祖国对先烈的认识，邓世昌生就的年

代造就了他悲剧的一生，我做不到。”

龚洁在戏中饰演的小妹对邓世

昌有着持续一生的爱，“不止是爱，还

带有一点英雄崇拜和崇敬的感情。

在表演上，我们更多的是要体现一种

含蓄的感情。”

独家专访

冯小宁：不能看着后代变成一群傻子

问：冯导您好，这是第四次采访冯导了。

答：是的，你还记得第一次是在哪采访的

吗？（记者回答合肥）你应该说“合肥”。（冯

小宁用合肥话重复了记者的回答。）我们可

能去安徽做首映，安徽可以说是这个片子

的第一大功臣，因为安徽出版集团的支持，

我们也本着对投资方的负责，尽可能地将

影片质量提高。

问：冯小刚说《温故1942》要让人看了眼珠

子都掉下来，那您对观众看了《甲午大海

战》后的反应有怎样的期待？

答：中国的主权、底线绝不是任何理由让外

国侵略者去触动的，别人不敢说，我敢说，

《甲午大海战》正是说这句话的表现。

问：让陆毅这个偶像演员来演邓世昌是基

于什么样的考虑？

答：邓世昌是中华民族的偶像。为什么呢，

高富帅!是我们现在所有年轻女孩值得思

考的对象。邓世昌二品，15岁就精通英文、

法文，他的家庭是富商家庭。邓世昌是历

史记载北洋水师中唯一一个清官。在一个

腐烂的政权有这样优秀的男人，他敢于用

自己的牺牲来警醒这个民族。陆毅在圈里

也是高富帅，而且最重要的是他没有绯闻。

问：片中邓世昌最终与舰共沉的片段很震

撼。

答：当时定远舰已经中伤400多处，其他人

都已经退下去了，但邓世昌为什么发动冲

锋，他是一个莽撞的武夫吗？他就是要用

死来告诉大家，中国不是一帮懦夫，让日本

收敛点。

问：看电影时能感到冯导的“上不辱祖先，

下不误后代”的原则。

答：这部电影更加浓缩了这个思想。第一，

我们尽可能在影片中还原历史本来，在电

影中讲述这段历史灵魂的真实，这样才能

对得起祖先。

第二，不误后代更重要，我们不能让我

们的后代在一片纸醉金迷之中，在一片傻

乎乎的娱乐之中，就这样的长大了。《甲午

大海战》看完之后，我相信有很多临近20

岁的孩子真的感觉自己长大了，他已经不

是在电影院中看一些外国（大片）的或关于

外星球的游戏了，而是感觉到我是一个人，

长大了，要有一定的追求，对自己的祖先有

一定的责任，对家园有一定责任。我们不

能让后代在傻乎乎的娱乐中，慢慢地变成

一群傻子。


